

La feuille de route (extrême) droite des candidats FN

La direction du Front tient fermement la main de ses candidats novices.

Marine Le Pen ne veut voir qu'une tête et diffuse ses ordres par écrit. Garde-à-vous !

BIEN conseillés, bien coachés, bien ficelés, les candidats FN aux départementales ! Un document interne au parti, intitulé « Consignes pour la campagne du 2nd tour », a été envoyé aux candidats, le 20 mars, pour leur donner la ligne et les maintenir dans les clous. Il faut dire que certains zigotos ne sont pas faciles à tenir.

Dès la semaine dernière, le FN anticipait un véritable triomphe. « Les remontées de terrain, particulièrement favorables, laissent présager un nombre exceptionnel de candidats estampillés FN au second tour », peut-on lire dans cette note aux candidats, d'une tonalité euphorique.

Mais pas question de gâcher la fête. Chacun à sa place, et les élus en herbe seront bien gardés. Première consigne : formellement interdit de céder aux sirènes sarkozystes. L'attitude des candidats lors du second tour est strictement encadrée : « Il est hors de question de participer à des tractations secrètes avec nos concurrents, voire de retirer nos candidatures pour faire plaisir à tel ou tel. Nous remercions les candidats d'en avertir sur-le-champ



leur fédération et la direction de campagne, qui leur donneront les instructions sur la conduite à tenir. »

Drôle de trame

Etre élu c'est très bien, mais savoir se tenir c'est mieux ! Le parti a donc concocté tous les éléments de

langage pour la soirée du 29 mars. En toute hypothèse, « rester positif » et « respecter la trame suivante ». Le binôme n'est pas élu ? L'essentiel est de faire bonne figure : « Vous valorisez votre résultat et vous vous félicitez du bon score obtenu (seul contre tous) par le FN, qui confirme ainsi son ancrage local et prépare ses futures victoires, et vous donnez rendez-vous aux électeurs en décembre, pour les élections régionales. »

Le binôme est élu ? Attention ! « pas de triomphalisme ou de fanfaronnade ! ordonne le parti. Vous n'êtes déjà plus des candidats en campagne face au cartel UMPS, vous êtes les nouveaux élus du peuple au service de l'ensemble de la population, qui se battront pour elle et seront, dès lundi matin, à leur poste de travail, à œuvrer à l'intérêt général, sans sectarisme ni esprit de clan ». Magnifique ! La

langue de bois, ça s'apprend dès la première leçon...

Il y a les principes et les sublimes élans patriotiques. Mais il faut songer aussi à l'intendance et aux basses questions matérielles. Le Front ne perd pas le nord et adresse aux candidats ce ferme rappel : « Notre prestataire de services, la société Riwal, se charge de la réalisation et de l'acheminement des bulletins de vote et professions de foi. Elle vous fera également parvenir des affiches officielles de second tour. »

Les fonds du Front

Preuve que Marine Le Pen reste fidèle à ses copains de Riwal, une boîte bien connue des lecteurs du « Canard ». Celui qui détient cette société, l'ancien patron du GUD Frédéric Chatillon, a été mis en examen, en janvier, pour faux et usage de faux, escroquerie, abus de biens sociaux et blanchiment d'abus de biens sociaux, dans le cadre de l'information judiciaire concernant le financement des campagnes du FN de 2011 (cantonales) et de 2012 (législatives et présidentielle). La justice soupçonne Riwal et Jeanne, le microparti de Marine Le Pen, d'avoir détourné 10 millions d'euros de fonds publics, une peccadille, via un mécanisme de surfacturation des « kits de campagne », vendus au prix fort aux candidats frontistes. Ce qui n'a pas empêché le parti de proposer ces kits pour le premier tour de cette élection. Axel Loustau, le trésorier de Jeanne, a été à son tour mis en examen, le 20 mars, pour escroquerie, faux et usage de faux, etc. Le parti « antisystème » a aussi son affaire Bygmalion. Bienvenue au club...

Anne-Sophie Mercier

DÉPARTEMENTALES 2015

Neige aux candidats

Consignes pour la campagne du 2nd tour

• Réactions aux résultats devant la presse locale : quel que soit le résultat, les candidats devront rester positifs et garder à l'esprit qu'ils sont réputés s'exprimer au nom de l'ensemble du FN. Nous leur conseillons de respecter la trame suivante :

Extrait de la note diffusée aux 4 000 candidats frontistes, à la veille du premier tour.